

Communiqué de presse

AGORA soutient le contre-projet à l'initiative pour les glaciers

Lors de sa séance du 8 mars, le comité d'AGORA a analysé le contre-projet indirect à l'initiative pour les glaciers, soumis au vote du peuple le 18 juin prochain. Il a décidé de prendre position et de le soutenir. Lors de la même rencontre, il a également auditionné les deux candidats romands à la présidence de PSL et souhaite que l'un des deux se fasse élire le 12 avril prochain.

Ces dernières années, l'agriculture romande a malheureusement subi plusieurs phénomènes climatiques extrêmes tels que des épisodes de gel tardif au printemps, des sécheresses estivales et des orages violents. Ceci n'est pas nouveau mais la fréquence et l'intensité de ces événements tendent à croître sous l'effet du réchauffement climatique. Prendre des mesures vise à diminuer les émissions de gaz à effet de serre et donc les effets du changement climatique. A long terme, ceci sera favorable à la production agricole indigène. En fixant un objectif zéro carbone à horizon 2050, la Loi Climat est une nécessité pour l'agriculture suisse.

La nouvelle législation a l'avantage de ne pas reprendre l'interdiction des combustibles fossiles dès 2050, tel que le demandait l'initiative. Il faut ajouter que le Parlement a tenu compte de la difficulté pour l'agriculture de réduire ses émissions de gaz à effet de serre, notamment concernant le méthane et le protoxyde d'azote, puisqu'il ne lui a pas fixé d'objectif spécifique. Enfin, les régions de montagne et les régions périphériques pourront bénéficier de soutiens supplémentaires à l'adaptation. Pour toutes ces raisons, le comité d'AGORA a décidé de soutenir le texte soumis au vote le 18 juin prochain et appelle le peuple suisse à en faire de même.

Lors de cette séance, les deux candidats francophones à la présidence de PSL, Christophe Noël et Boris Beuret, ont été auditionnés. Le comité d'AGORA estime que la Suisse romande a la chance de pouvoir compter sur deux candidats de valeur à même d'assurer la charge de président des producteurs suisses de lait. Il appelle donc la fédération nationale à enfin élire un Romand à sa tête.

AGORA

Lausanne, le 9 mars 2023

Renseignements : Bernard Leuenberger, président, 079/215.43.65
Loïc Bardet, directeur, 079/718.01.88